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Une année marquante
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Voilà déjà un trimestre d'écoulé dans cette année 2022, qui sera une période
charnière dans différents domaines. Elle a commencé comme les précédentes avec ce
virus que nous avons pris l'habitude de côtoyer au cours de cette crise sanitaire. Il
est passé au second plan avec une menace plus inquiétante encore, au bruit de canons
venus de l'est, que l'on pensait ne plus jamais entendre au cœur de l'Europe.

 Ce premier semestre va être décisif sur un tout autre domaine, nous allons
élire celui, ou celle qui aura la lourde charge de conduire notre pays pendant 5 ans.
Loin  de  moi  l'idée  d'interférer  dans  les  opinions  ou  d'exercer  une  quelconque
influence sur le choix du candidat. Il me semble pourtant opportun que nous ayons une
prise de conscience sur  la  charge exceptionnelle   et  écrasante qui  pèsera sur   la
personne qui accédera à cette mission suprême. Nombreux sont les détracteurs qui,
quel que soit l'élu en place, sont des opposants inconditionnels, qui
ne sont intéressés que par leurs petites guerres picrocholines,
sans  commune  mesure  avec  le  sujet  et  surtout  en  profond
décalage avec l'esprit républicain démocratique.

. Si on ne peut décemment faire la comparaison entre le commun
des mortels  et  ceux qui  ont  les  compétences pour  diriger  une
nation,  on  peut  s'interroger  sur  la  finalité  de  leur  ambition.
L'argent ?  Certes  pas,  vu  leurs  compétences  ils  pourraient  accéder  à  des  postes
beaucoup plus rémunérateurs. Comme le pouvoir est éphémère, je pencherais plutôt
sur la passion de servir.  Il  est difficile d'imaginer le pouvoir de résistance et de
volonté  qu'il  faut  pour  exercer  au  quotidien  cette  fonction  majeure.  Les
responsabilités qui peuvent peser sur nous, quels que soient  leurs niveaux, nous aident
à mieux comprendre et surtout  à essayer d'imaginer celles  d'un Président de la
République. 

Nous  avons  la  chance   de  vivre  dans  un  pays  démocratique  et  de  liberté.
Nombreux  sont  ceux  qui  en  sont  privés.  Aussi  avant  toute  protestation  et
manifestation, commençons par remplir notre devoir de citoyen, en participant aux
élections présidentielles et législatives,  qui  nous permettront de continuer à faire
vivre la démocratie, mère de nos libertés si chèrement acquises au fil des siècles.

La vie c'est comme le temps, il faut
revoir le printemps pour que revive

des jours heureux.
Auteur inconnu
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  La commune de Manancourt, instituée lors de la Révolution française, absorbe entre 1790-1794
celle d'Étricourt. Le chef-lieu de la commune ainsi constituée est transféré à Étricourt en 1925.
A la fin du XIXÈme siècle, le village avait une activité essentiellement agricole. On comptait néanmoins
une râperie à betteraves, dont le jus était expédié à la sucrerie de Sainte-Emilie. Une brasserie
« Culot » était également implantée au village, mais cessa son activité avant la seconde Guerre
mondiale
En  1930,  le  village  comptait  une  trentaine  d'artisans  ou  de
commerçants : 2 aubergistes, 2 entreprises de battage, un marchand
de  bestiaux,  un  boucher,  un  boulanger  (le  maire,  également
charcutier),  2  autres  charcutiers,  un bourrelier,  un  brasseur,  14
cafetiers,  un  marchand de  charbon,  un  charpentier,  2 charrons,  2
coiffeurs, 4 cordonniers, 3 couturières, 2 couvreurs, 1 marchand de
cycles,  1  électricien,  4  épiciers,  2  marchands  de  légumes,
2 maréchaux, 1 quincailler...

Bien évidemment, l'activité principale du village était agricole, avec 33 cultivateurs. .

La  commune  était  desservie  par  la  gare  de Ytres-Etricourt sur  le  chemin  de  fer  de  Vélu-
Bertincourt  à  Saint-Quentin,  une  ligne  de chemin  de  fer  secondaire à  voie  normale qui
transporta les voyageurs et les marchandises de 1880 à 1955.

Liste des maires avant 1914 à nos jours

Paul Normand avant 1914  à la reconstruction
et jusqu'à 1937           

        Léon Sené de 1937 à 1944 
         Victor Raux 1945 à 1959 - adjoint connu Louis Quatrelivre
         Marcel Soret 1959 à 1965 - adjoint Renaud Cassel
         Louis Pernois 1965 à 1966 - adjoint 
          Jacques Béguin 1966 à 1971 - adjoint      
          Jean-Claude Harlé 1971 à 2001 - adjoints C Raux R Béguin JP Coquette
          Jean-Pierre Coquette 2001 à ce jour - adjoints H Carlier M Amourette 
                                                                                                    J Pruvost CH Lamur

Évolution démographique du village depuis le XIXèmes siècle

1793 1800 1806 1821 1831 1836 1841 1846 1851 

1024 1 005 1 105 1 149 1 345 1 455 1 450 1 522 1 417 

1856 1861 1866 1872 1876 1881 1886 1891 1896 

1417 1 505 1 522 1 527 1 471 1 339 1 364 1 242 1 179 

1901 1906 1911 1921 1926 1931 1936 1946 1954 

1 177 1 106 1173 639 817 718 675 607 644 

1962 1968 1975 1982 1990 1999 2004 2006 2009 

624 612 531 502 452 400 435 446 506 

2014 2019 2020 2021

528 529 532 534

Ancienne gare
transformée en étable

La page d'histoire

 adjoint connu Albert Cassel

Claude Raux
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 Trois ans après 
En mai  prochain,  il  y  aura 3 ans que nous n'aurons pas eu le

plaisir de réunir les Aînés. J'espère que les conditions sanitaires nous
permettront de renouer avec cette agréable tradition qui est toujours
un événement apprécié au village. Comme d'habitude, des membres du
conseil se chargeront des invitations à domicile. Il  est  bien  évident
que les règles sanitaires en vigueur à ce moment-là, seront appliquées.
L'important  à  ce  jour  reste  la  possibilité  de  pouvoir  vous  réunir  à
nouveau. Espérons que 2022 sera l'année ou chacun d'entre nous pourra retrouver le cours
d'une vie normale, une vie d'avant...

Quel sera le menu ?

La CCHS et le numérique
Le tiers  lieu  numérique  de  Péronne,  fonctionne  depuis  quelques

mois. Je ne sais pas s'il est fréquenté par des habitants du village. Afin
d'apporter une aide  aux personnes  qui  ne maîtrise pas  très  bien  l'outil
informatique et qui rencontrent des difficultés pour accéder aux services
de demandes en ligne, une antenne itinérante va être mise en place. Des
communes  d'accueil  par  secteur  vont  être  sollicitées  pour  la  mise  à
disposition de salles. Comme dans un thème similaire, nous avons accueilli

Picardie en Ligne pendant plus de 10 ans, j'ai proposé notre salle, dans le cas où nous serions
au centre d'un potentiel secteur géographique. 

Toutes  les  demandes :  carte  d'identité,  passeport,  carte  grise,  déclarations  et
règlements, etc. sont des données personnelles, il faudra posséder son ordinateur portable
pour bénéficier de cette aide.

Infos diverses

Services publics et collectivités
  En quelques années beaucoup de services publics ont disparus ou se sont éloignés de notre
secteur. Le tribunal de Péronne a été rattaché à Amiens et ne règle plus que
des affaires mineures. La Sous-Préfecture est devenue une antenne de celle
de Montdidier. Plus récemment la Trésorerie a été rattachée à Albert et
les services de la DDTM à Abbeville.  Il  y a quelques années c'est notre
région Picardie qui a été diluée dans les Hauts de France. Tout ça pour quels
avantages ? Ou plutôt pour quels inconvénients devrai-je dire ?

De même, ces dernières années, nos communautés de communes ont
dû fusionner pour atteindre le standard requis. Ces regroupements doivent
gérer de plus en plus de nouvelles compétences obligatoires, qui alourdissent fortement ces
entités. D'autres s'annoncent comme la gestion de l'eau et pour certaines la  prise en charge
des  écoles  primaires  est  déjà  d'actualité.  Il  est  à  craindre  que  ces  structures
intercommunales deviennent des « usines à gaz. »

Aujourd'hui  le  seul  service  public  qui
reste au village est l'agence postale jumelée au
secrétariat  de  mairie.  Avec  une  permanence
tous les matins et un non-stop le vendredi de 9h
à  15  h  on  peut  dire  que  tout  est  fait  pour
satisfaire au maximum les habitants. Certaines
personnes préfèrent se déplacer pour effectuer
leurs opérations, expéditions, achats de timbres
etc. Comme la vieillesse rattrape tout le monde,
espérons  que  le  service  existera  encore  pour
satisfaire à leurs futurs besoins.

La Poste

Site des Grenettes
 Depuis  de  nombreuses  années,  nous
accueillons  sur  ce  site ;  terre,  gravats  et
déchets  verts.  Avec  le  temps  et  nos
derniers  travaux,  l'espace  est  désormais
saturé et ne peut plus accepter de nouveaux
dépôts.  Cette  année  nous  continuerons  à
réceptionner les déchets verts une fois par
mois. Les branchages représentent un gros
volume et nous ne sommes pas équipés pour
le broyage, leur destruction s'effectue par
le feu, c'est interdit. C'est pourquoi je vous
invite   à  utiliser  les  déchetteries  dès
maintenant avant la fermeture du  site.



  Bienvenue dans la vie à:

 

 Fleurissement et plantations 
 Comme chaque année nous avons investi dans de nouvelles plantations communales

dans l'esprit de la continuité d'agrémenter notre cadre de
vie. Après l'installation des murs végétaux l'an dernier dans
l'aménagement  de  l'extrémité  de  la  Grande  Rue,  nous  les
avons garnis de plantes vivaces. Après l'abattage des thuyas
bordant un terrain rue Dieu, nous avons aménagé le talus en
plantant  des  végétaux.  Une  rangée  de  groseilliers  et
framboisiers ont été disposés sur un coté des églises. Les
fruitiers sont aussi préconisés dans l'embellissement de nos
espaces. De même un jardinet a été créé rue de Nurlu non
loin des conteneurs à verre. Il regroupe des plantes aromatiques et autres vivaces offerts
par de généreux donateurs, qui apportent une diversité complémentaire dans le ton de notre
ruralité.
Cette année nous espérons pouvoir de nouveau récompenser les personnes qui s'investissent
dans le fleurissement de leurs espaces et maisons. Vos efforts conjugués aux nôtres, nous
permettront peut-être, d'accéder à la proposition pour une seconde fleur, par le jury des
villes  et  villages  fleuris  qui  passera  cet  été.  Merci  pour  votre  implication.  Ensemble
continuons à embellir notre village. 

Mur végétal planté

Fleur en suspension...Fleur en suspension...

Tim BEAUMONT
né le 25 février 2022

Félicitations aux heureux parents

 ÉTAT CIVIL 

 Une pensée pour ; 
Jacques LEMOINE
Jean-Claude LOIRE

Josette NICQ
Guy BOURY

Mireille MAILLY
qui nous ont quittés

les 26/01 - 11-17-27/02 
et 07/03 2022

Toutes nos sincères
condoléances aux familles

Village propre
Les aménagements paysagers, le fleurissement de nos espaces communaux n'auraient

qu'une importance très relative sans la propreté. Après un break forcé de 2 ans, cette année
nous  avons  repris  l'opération  annuelle  village  propre  en  déployant  des  bénévoles  sur  le

territoire communal pour la collecte des déchets. 
Grand merci à toutes les personnes et surtout au groupe

d'enfants,  qui  ont  participé  à  cette  collecte  issue  d'une
cascade d'incivilités et surtout d'inconscience, d'ignorance des
règles d'éducation et du respect de la nature.
Tous les participants se sont retrouvés à l'endroit du stockage
des sacs de collectes en fin de matinée pour effectuer le tri.
Ce  qui  n'a  pu  être  enlevé  par  les  le  service  de  ramassage
habituel  a  été  emmené  en  déchetterie.  Comme  toujours  le
groupe s'est réuni à la salle des associations pour  partager un

casse-croûte bien mérité. 

Les enfants s'investissent
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  Ce jour de commémoration aura caractère
particulier pour   ce 77ème  anniversaire de  fin
de  la  seconde  guerre  mondiale.   Toutes  les
générations  d'après-guerre  n'auraient  pu
imaginer voir qu'un grand pays ayant tellement
souffert  des  affres  de  la  dernière,  puisse
renouer  avec  les  vieux  démons  des  siècles
précédents.  Les  anciens  combattants  et  la
municipalité vous invitent à les rejoindre à 11 h
aux monument aux morts pour nous souvenir
et  ainsi  manifester  notre  attachement  aux
valeurs de liberté. Dans cette démarche nous
souhaitons  une  implication  des  jeunes  qui
doivent plus que jamais se sentir concernés et
prendre conscience que demain ils seront les
garants de la paix et des libertés. Je demande
aux volontaires pour lire un message qui leur
sera  remis  quelques  jours  avant ,  de  se
signaler. Ils seront distingués et remercier.


